



N<sup>o</sup> 060

Le 28 mars 1989

## OBSERVATIONS DU MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR

### JOHN C. CROSBIE, À L'ISSUE DE LA RÉUNION DU GROUPE DE CAIRNS EN NOUVELLE-ZÉLANDE

Waitangi, Nouvelle-Zélande, 19 mars 1989: Le ministre du Commerce extérieur, John C. Crosbie, s'est entretenu avec les ministres du Groupe de Cairns des exportateurs agricoles qui se sont réunis à Waitangi, en Nouvelle-Zélande, entre les 17 et 19 mars, pour les amener à trouver des moyens de résoudre l'impasse agricole qui paralyse les Négociations commerciales multilatérales d'Uruguay.

À l'issue de la réunion de Waitangi, les ministres du Groupe de Cairns ont publié une déclaration demandant instamment à la Communauté européenne de modifier sa position de façon à permettre une entente sur "un cadre de négociation qui mènerait à l'établissement d'un système agricole ouvert, équitable et obéissant aux lois du marché et qui assujettirait pleinement l'agriculture à des règles et disciplines du GATT renforcées".

M. Crosbie, a fait remarquer que le climat des négociations s'était assaini depuis la réunion de Montréal et que les États-Unis, notamment, avaient assoupli leur position en acceptant que l'élimination complète des mesures d'aide et de protection qui faussent les échanges ne soit plus une condition préalable de la négociation d'une réforme du commerce des produits agricoles. Les États-Unis et la Communauté européenne ont également entamé des pourparlers dernièrement en vue d'aplanir les différends qui les opposent.

Parlant des objectifs de négociation du Canada, M. Crosbie a affirmé que "la santé à long terme de l'agriculture canadienne dépend d'un accès sûr et élargi aux marchés internationaux, d'une réduction importante des subventions qui faussent les échanges et de nouvelles règles commerciales qui s'appliqueront également à tous les concurrents sur les marchés mondiaux.

.../2

M. Crosbie a ajouté qu'il y avait lieu d'espérer que la réunion prochaine du Comité des négociations commerciales (CNC) à Genève permette une entente sur un cadre de négociation favorisant la réforme à long terme du commerce agricole. Cette négociation serait facilitée si tous les principaux participants s'engageaient à ne pas relever les subventions à l'exportation, les mesures d'aide qui faussent le commerce ou les obstacles à l'accès aux marchés.

La participation à la réunion ministérielle du Groupe de Cairns en Nouvelle-Zélande fait partie de la série d'entretiens qu'a eus M. Crosbie depuis Montréal pour aider à résoudre l'impasse actuelle dans les négociations du GATT. Il s'est entretenu avec des responsables des États-Unis, de la Communauté européenne, du Japon et de l'Australie. M. Crosbie maintient également des rapports étroits avec Arthur Dunkel, le directeur général du GATT, qui a été chargé à Montréal de trouver un terrain d'entente susceptible de mener à bien l'examen à mi-parcours des négociations commerciales multilatérales entamé à Montréal.

M. Crosbie a souligné que le directeur général du GATT s'était attaqué à cette tâche avec beaucoup d'ardeur et qu'il était heureux de constater que tous les ministres du Groupe de Cairns s'entendaient sur la nécessité de prêter main-forte à M. Dunkel pour mettre fin à l'impasse actuelle à des conditions acceptables.

M. Crosbie a formulé les observations suivantes au sujet des résultats de la réunion du Groupe de Cairns en Nouvelle-Zélande: "Le Groupe de Cairns tient à ce que la réunion d'avril du CNC soit marquée par des progrès évidents dans le domaine de l'agriculture. Les produits agricoles sont au coeur des négociations d'Uruguay et si une entente satisfaisante n'intervient pas en avril, le succès du Cycle d'Uruguay serait gravement compromis et tous les efforts déployés pour renforcer le système de commerce multilatéral subirait un grave revers."

M. Crosbie a ajouté que les ministres du Groupe de Cairns ont demandé instamment au Japon de jouer un rôle plus actif dans le processus de réforme agricole.

Le Groupe de Cairns comprend: l'Argentine, l'Australie, le Brésil, le Canada, le Chili, la Colombie, Fidji, la Hongrie, l'Indonésie, la Malaisie, la Nouvelle-Zélande, les Philippines, la Thaïlande et l'Uruguay.

Pour de plus amples renseignements:

Abbie Dann  
Service des relations avec les médias  
Ministère des affaires extérieures (Ottawa)  
(613) 995-1874